



PAROISSE SAINT-HONORÉ D'EYLAU

64 bis, avenue Raymond Poincaré | 75116 PARIS

Tél. : 01 45 01 96 00 | Fax : 01 45 00 18 68

Mail : paroisse.saint.honore@wanadoo.fr

Site internet : www.paroisse-saint-honore.com

Dimanche 27 Octobre 2019

**Dimanche de la 30^{ème} semaine du temps ordinaire
(Année C)**

D'où vient la Prière ?

Depuis la nuit des temps, l'homme est aux prises avec des forces qui le dominent et qu'il redoute. Souvent, il est dépassé par ce qu'il vit en lui et autour de lui. Il en souffre et le sens même de la souffrance lui échappe. Il a besoin d'appriover ces puissances, afin de mener sa barque au mieux et à bon port. Pour cela, sa religiosité naturelle lui suggère de les nommer et, pouvant les invoquer, les rendre propices à ses besoins vitaux.

Il choisit donc des attitudes, des rites et des lieux adaptés. Il s'agit d'établir un lien avec l'invisible car, pour beaucoup, ces divinités se cachent derrière les phénomènes qui les montrent à l'œuvre. Il imagine ces divinités animées de passions semblables aux siennes. S'il veut qu'elles s'intéressent à lui, le mortel doit les solliciter par des riches cadeaux et des arguments flatteurs. Parfois même, par des immolations cruelles.

Mais voici que la Tradition judéo-chrétienne annonce le « Dieu vivant et vrai », Créateur et Sauveur de l'univers, qui a pris l'initiative de se révéler à l'humanité tout entière à travers l'histoire qu'il fait avec Israël et l'Eglise. « Je suis Celui qui est ». On le verra donc dans l'ici-et-maintenant de son action qui privilégie le pauvre et l'humilié ; car Il est capable, Lui, d'assumer l'humiliation et la misère de sa créature. Nous précédent dans l'épreuve, Il ne nous juge pas sur le oui-dire. Et quand il s'agit de pardonner, Il laisse frémir ses « entrailles de miséricorde ».

C'est ainsi que l'histoire d'Israël est émaillée de Psaumes, 150 dans le livre qui les rassemble. Ils ont été, rappelons-le, la prière personnelle du Christ et, par conséquent, ils sont celle de son Eglise ; laquelle, pendant les nombreux siècles où ils étaient relégués dans les monastères, couvents et presbytères, les a vulgarisés par quinze Mystères du Rosaire et donc par 150 'Je vous salue Marie'.

La 'Liturgie des heures' qui les contient est considérée comme l'"Officium", le travail propre des prêtres et religieux, mais aussi de tout chrétien. Car l'Eglise ne peut évangéliser sans prier. Ce sont les deux poumons qui la font vivre. Mais la prière déborde largement le contenu du psautier. Elle est l'affaire de chaque instant et de toute situation, car elle doit nous mener à la bénédiction et à la louange intarissables, qui tissent déjà la Vie Eternelle.

Dès l'initiation chrétienne de l'Eglise primitive, on apprenait la prière aux catéchumènes par certains passages de l'Evangile : l'aveugle de Jéricho, le Pharisiens et le publicain, la veuve insistante, les trois armes du Carême aumône-prière-jeûne, l'ami importun, celle de Pierre à Jésus qui marche sur les eaux et, enfin, l'agonie ou combat de Jésus à Gethsémani.

En ce « mois missionnaire » qui conduit à la Toussaint, il est bon de se laisser emporter par la vague des intercessions et d'y plonger à notre tour, pour notre propre bien et pour celui de l'Eglise au profit du monde. Eh bien, comme on dit, union de prière !

P. Ippolito Zandonella

Bulletin N° 9

LITURGIE DE LA PAROLE

Lecture du livre de Ben Sira le Sage

Si 35,15...22

Le Seigneur est un juge qui se montre impartial envers les personnes. Il ne défavorise pas le pauvre, il écoute la prière de l'opprimé. Il ne méprise pas la supplication de l'orphelin, ni la plainte répétée de la veuve. Celui dont le service est agréable à Dieu sera bien accueilli, sa supplication parviendra jusqu'au ciel. La prière du pauvre traverse les nuées ; tant qu'elle n'a pas atteint son but, il demeure inconsolable. Il persévère tant que le Très-Haut n'a pas jeté les yeux sur lui, ni prononcé la sentence en faveur des justes et rendu justice.

Psaume 33

- A qui irions-nous, Seigneur ? Tu es le fils du Dieu vivant, et tu as les paroles de la vie éternelle.**

Je bénirai le Seigneur en tout temps,
Sa louange sans cesse à mes lèvres.

Je me glorifierai dans le Seigneur :
Que les pauvres m'entendent et soient en fête !

Le Seigneur regarde les justes,
Il écoute, attentif à leurs cris.

Le Seigneur entend ceux qui l'appellent :
De toutes leurs angoisses, il les délivre.

Il est proche du cœur brisé,
Il sauve l'esprit abattu.

Le Seigneur rachètera ses serviteurs :
Pas de châtiment pour qui trouve en lui son refuge.

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre à Timothée

2 Tm 4,6-8.16-18

Bien-aimé, je suis déjà offert en sacrifice, le moment de mon départ est venu. J'ai mené le bon combat, j'ai achevé ma course, j'ai gardé la foi. Je n'ai plus qu'à recevoir la couronne de la justice : le Seigneur, le juste juge, me la remettra en ce jour-là, et non seulement à moi, mais aussi à tous ceux qui auront désiré avec amour sa Manifestation glorieuse. La première fois que j'ai présenté ma défense, personne ne m'a soutenu : tous m'ont abandonné. Que cela ne soit pas retenu contre eux. Le Seigneur, lui, m'a assisté. Il m'a rempli de force pour que, par moi, la proclamation de l'Évangile s'accomplisse jusqu'au bout et que toutes les nations l'entendent. J'ai été arraché à la gueule du lion ; le Seigneur m'arrachera encore à tout ce qu'on fait pour me nuire. Il me sauvera et me fera entrer dans son Royaume céleste. À lui la gloire pour les siècles des siècles.

Amen.

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc

Lc 18,9-14

En ce temps-là, à l'adresse de certains qui étaient convaincus d'être justes et qui méprisaient les autres, Jésus dit la parabole que voici : « Deux hommes montèrent au Temple pour prier. L'un était pharisien, et l'autre, publicain (c'est-à-dire un collecteur d'impôts). Le pharisien se tenait debout et pria en lui-même : "Mon Dieu, je te rends grâce parce que je ne suis pas comme les autres hommes – ils sont voleurs, injustes, adultères –, ou encore comme ce publicain. Je jeûne deux fois par semaine et je verse le dixième de tout ce que je gagne." Le publicain, lui, se tenait à distance et n'osait même pas lever les yeux vers le ciel ; mais il se frappait la poitrine, en disant : "Mon Dieu, montre-toi favorable au pécheur que je suis !" Je vous le déclare : quand ce dernier redescendit dans sa maison, c'est lui qui était devenu un homme juste, plutôt que l'autre. Qui s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevé. »

Un dîner 4 x 4 qu'est-ce que c'est ?



Une invitation à mieux connaître celui qui partage le banc paroissial, à accueillir les nouveaux arrivants et ainsi vivre la convivialité au cœur de la paroisse. Concrètement il s'agit de 4 repas dans l'année, regroupant chacun 4 équipes de 2 personnes.

Tout le monde peut s'inscrire : seul ou en couple et quel que soit votre âge. Si vous êtes seul, nous vous trouverons un binôme. Si vous ne pouvez pas recevoir, vous apporterez le repas chez les autres.

Pour vous inscrire : diners4x4.sainthonore@gmail.com
Contact Sébastien et Laure Droulers au 07 81 02 83 78

Date limite d'inscription : 31 Octobre

Concert à Saint Honoré d'Eylau



Vendredi 15 Novembre à 20h00, dans l'église, concert avec les Petits Chanteurs à la Croix de bois et Grégory Turpin en faveur des personnes handicapées et de leur famille, avec l'appui de l'OCH (Office Chrétien des personnes Handicapées).

Nous cherchons des paroissiens qui accepteraient d'accueillir chez eux ces jeunes chanteurs (2 par famille) une nuit (de vendredi à samedi). Ils devront rester dans la famille accueillante jusqu'à samedi 13h, déjeuner pris. Ils seront disponibles après le concert, vers 22h30. Si vous en avez la possibilité, merci de vous faire connaître au 01 45 01 42 60 ou :

paroisse.saint.honore@wanadoo.fr

Agenda paroissial

Samedi 26 Octobre



PASSAGE à l'HEURE d'HIVER : ne vous laissez pas surprendre !

Dimanche 27 octobre à 3h00 du matin, il sera en fait 2h00.
Pensez à retarder vos montres et réveils d'une heure, samedi soir.

Dimanche 27 Octobre - Dimanche de la 30^{ème} semaine du temps ordinaire

Pendant les vacances scolaires, **il n'y a pas d'adoration** les mardis et jeudis midi, les mercredis et vendredis soir.

Lundi 28 Octobre - St Simon et St Jude, Apôtres, fête.

Toussaint 2019

Jeudi 31 Octobre, à 18 h 30, Église : Messe anticipée de la Toussaint.

Vendredi 1^{er} Novembre - Fête de tous les Saints

Horaires des Messes du Dimanche.

Samedi 2 Novembre - Commémoration de tous les fidèles défunt.

- **18h 30, messe à l'église au cours de laquelle les défunt de l'année seront nommés**

Le Samedi 2 Novembre à 15 h 30 au cimetière du Montparnasse devant la chapelle des Douze Apôtres aura lieu une prière pour les prêtres de Paris décédés cette année.



Dimanche 3 Novembre - Dimanche de la 31^{ème} semaine du temps ordinaire

Rencontres Interreligieuses



Un lundi par mois, à 20 h 30, venez écouter le rabbin Philippe Haddad et le père Michel Gueguen débattre de points fondamentaux du judaïsme et du christianisme.

Lundi 4 Novembre à Copernic : Hanoukka.

Carnet paroissial

Baptêmes : Philomène THILLIEZ.

Obsèques : Monique de PASTRE, Denis RIANT, François WALCH, Jean-Louis MICHAU.

Appel à d'éventuels confirmans

Si parmi nous, certains ne sont pas confirmés, n'hésitez pas à prendre contact avec le père Gueguen. Un groupe de préparation à la confirmation pour les adultes se constitue.

Dates à retenir :



Mercredi 6 Novembre, à 20 h 30, salle Marbeau, l'Association œcuménique Etoile Champs Elysée vous invite à une conférence : « **Transhumanisme : Ethique et Foi** », Intervenants : le Pasteur Vincens Hubac, Bertrand Vergely, P. Matthieu Villemot.

Entrée : Eglise du Seigneur. (J. P. Lécot)

Refrain : Peuple de Dieu, Cité de l'Emmanuel,
Peuple de Dieu, sauvé dans le sang du Christ,
Peuple de baptisés, Eglise du Seigneur, louange à toi !

1. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
Rappelle-toi l'Alliance avec Moïse,
Et la promesse faite à ceux qui croient dans le Seigneur.
2. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
Rappelle-toi l'annonce du Baptiste :
« Dieu va venir ! Prépare le chemin, change ton cœur ! »
3. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
Rappelle-toi Marie, comblée de grâce,
Humble servante nous montrant sa foi dans l'Eternel.

Messe de la paix (J.J. Roux).

Gloria (E. Daniel)

Alléluia (J. Chepponis)

Prière Universelle : Ecoute nos prières, Seigneur exauce nous.

Présentation des offrandes : Orgue

Communion : Seigneur Jésus tu es présent (C. E. Haugel)

1. Seigneur Jésus tu es présent dans ton eucharistie
Dans cette hostie nous t'adorons et nous te magnifions
2. Toi qui es Dieu, toi qui es roi, tu nous as tout donné
Tu es le Christ, tu es l'agneau immolé sur la croix
3. Dans ta passion tu as porté chacun de nos péchés
Ton sang versé nous a lavés et nous a rachetés
4. Saint Jean a vu le sang et l'eau jaillir de ton côté
Ton Esprit Saint nous est donné comme un fleuve d'eau vive
5. Oui nous croyons à la victoire par ta résurrection
Oui nous croyons que dans ta gloire à jamais nous vivrons



**« Deux hommes monterent au Temple
pour prier. »**

Luc 18, 10

